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1.从新海南客
户端进入“问政”频
道，点击“直通海南
省网上督查室”栏
目，即可反馈问题；

2. 登录南海网（www.hinews.
cn）“问政海南”栏目即可留言；

3.拨打966123热线反映。
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捎话上两会

南国都市报1月15日讯（记者姚皓
周静泊）住房问题关切民生，日常生活中

您是否被相关情况困扰着，又迟迟难以

解决？2024年海南省两会召开在即，近

日《问政海南》帮帮团记者走上海口街

头，一起来听听广大市民有哪些期待与

建议。

在刚刚过去的2023年，新海南客户

端、南海网、南国都市报《问政海南》平台

共收到留言5000多条，其中住房话题是

市民网友关注的热点TOP1，该领域从物

业管理、产权交易，到房屋维修等方方面

面，无一不是牵动大家的操心事、烦心

事、揪心事。

在海口街头，有市民反映自己缴纳

了小区物业费但实际能享受到的管理服

务却和价格差距较大，更有的物业还存

在收费不作为、乱作为等情况。其中，家

住新建小区的市民反映较多的是物业管

理费、停车费等相关费用定价不合理，对

外出租铺面噪声扰民等。而老旧小区市

民反映较多的有，小区有违章搭建带来

安全隐患，车辆乱停乱放影响出行，垃圾

堆放长期无人清理，还有电梯、监控、消

防器材等相关设施设备老化或损坏未及

时维护，其中不少还受制于一些历史遗

留。上述情况个别物业对此或视而不

见，或拖延解决。

有市民表示：“其实日常困扰大家的

并不一定都是难办的大问题，而常常是

一些看似很细碎的小问题日常积累，希

望物业勿以事小而不为，相关部门也要

将监管延伸到最基层，这才是大家真正

所需要的。”

发民声、解民忧，帮跑腿、办实事。

2024年海南省两会期间，《问政海南》帮

帮团会将广大市民的心声与建议捎上

会，帮助大家共同寻找解题对策。如您

还有更多话要说，欢迎向我们留言反

映，您的声音有机会被人大代表、政协

委员或相关部门负责人倾听与采纳，敬

请关注。

小区物业收费高 管理服务不到位……

您有这些住房困扰吗？

南国都市报1月15日讯（记者韩星）
过去一年，海南省政协委员、海南大学材

料科学与工程学院教授冯玉红用心用情

履职，用群众视角关注社情民意，立足本

职工作建言献策，围绕海南自贸港农业生

态文明建设提出一批高质量提案和建议。

在2023年召开的政协第八届海南省

委员会第一次会议中，海南省政协委员冯

玉红围绕撂荒地开发话题带去了提案建

议，她建议利用海南撂荒地，大力推广种

植牧草，并采取措施加大人工牧草种植补

贴力度，同时进一步利用牧草，发展牛羊

等草食畜牧业，进一步助力乡村振兴。一

年来，她的提案也得到多个部门回复并取

得了相应的进展。

“去年提交的撂荒地发展建议已经立

项了，也得到了非常认真的回复。”1月15

日，冯玉红接受记者采访时说，在准备提

案时，她咨询过多个领域的专家，形成了

可行性较强的报告，得到包括海南省农业

农村厅等多部门的回复，她也时刻关注着

相关行业动态和政策情况，积极发挥政协

委员的作用，履好职。

冯玉红是海南大学材料科学与工程

学院教授，已有30余年教龄。自2018年

开始作为海南省政协委员履职以来，先后

结合自身学习工作经历与专业背景，围绕

教育、生态文明，污水污泥治理及水资源、

水环境与水生态保护，以及海南危险化学

品管理和危险废物处置、电子废弃物回收

资源化利用等方面提出了多件具有建设

性的提案，诸多建议被相关部门采纳。

说起过去一年的履职工作，最令冯

玉红开心的是自己的一篇社情民意被

海南省政协回复适时采纳。“随着涌入

文昌观看火箭发射的市民游客越来越

多，周边咨询引导、交通疏导、秩序维

护、食品供应等保障应该不断跟进。”冯

玉红说，这篇社情民意是她和家人在文

昌观看火箭发射时，根据自己观察到的

情况写成的。

“随着在相关领域的学习不断深

入，我发现自己可做的工作越来越多。

平时工作、出行和生活中也会认真观

察，从中发现问题、进行调研、提出建

议。”冯玉红感慨，能够发挥自己专业所

长为海南发展建言献策，她觉得自己身

上的责任感越来越强。

除了对日常生活中发现的问题积

极发声，冯玉红常常主动思考发掘相关

课题进行研究探索，通过走访调研收集行

业共性问题，并发挥委员资源优势和专业

所长，将问题和建议转化为提案或社情民

意信息。

一年来，冯玉红积极参加海南省政协

组织的专题调研，在“六水共治”、大气污染

防治“六个严禁两个推进”等调研过程中，

冯玉红注意到秸秆禁烧后对农业领域带来

的次生问题，结合自己的发现以及调研情

况，并咨询相关领域专家建议后，冯玉红从

科学引导、秸秆资源化利用等角度，为海南

自贸港农业生态发展建言献策，并形成了

相关提案，将于近期提交大会。

2024海南省两会召开在即。冯玉红

表示，政协委员凝聚着各界的信任和期待，

她会继续围绕海南自贸港重点产业建设，

在自身擅长的领域开展参政议政工作，做

到建言建在需要时、议政议到点子上。

去年提交的撂荒地发展建议已立项
海南省政协委员冯玉红：持续为海南自贸港农业生态文明建设发声

新华社海南文昌1月15日电（李国
利、邓孟）记者从中国载人航天工程办公

室了解到，1月15日，天舟七号货运飞

船与长征七号遥八运载火箭组合体垂直

转运至发射区。

目前，文昌航天发射场设施设备状

态良好，后续将按计划开展发射前的各

项功能检查、联合测试等工作，将于近

日择机实施发射。

2023年12月21日，执行天舟七号

发射任务的长征七号遥八运载火箭运抵

文昌航天发射场，之后与先期运抵的天

舟七号货运飞船一起开展发射场区总装

和测试工作。

据新华社海南文昌1月15日电（黄国
畅、刘艺）1月15日上午，天舟七号货运飞

船任务组织了发射前系统间全区合练。

目前，各系统已经做好发射前的准备

工作。

天舟七号任务是2024年度中国载人

航天工程的首次发射任务。连日来，文昌

航天发射场全体科技人员顶住新年度高

密度航天发射任务压力，承压奋战、连续

奋战、坚守奋战，当前已经组织完成了天

舟七号货运飞船技术区测试、加注，长征

七号运载火箭垂直总装测试、船箭联合测

试、组合体垂直转运等工作。合练中，参

试各系统严密组织、密切配合，确保各项

程序有条不紊进行。

据了解，这次全区合练是除点火发射

外，参试系统最多、最全的一次综合模拟

演练，也是发射前的最后一次合练。

西昌卫星发射中心领导表示，这次发

射天舟七号货运飞船的是长征七号遥八

运载火箭。经过前7次发射，长征七号运

载火箭的可靠性持续提升，测试发射流程

持续优化，目前火箭、飞船及发射场各系

统状态良好。

天舟七号完成发射前最后一次全区合练

天舟七号将于近日择机发射

船箭组合体转运至发射区

2024年海南两会前奏

1月15日，天舟七号船箭组合体转运至发射区。新华社发（胡煦劼摄）


